



Marion Rosue-Beckers
Nikolaus-Groß-Str. 78
48301 Nottuln
Tel. 02502-3842
Mail: info@fi-nottuln.de

An den

Rat der Gemeinde Nottuln
z.Hd. Frau Bürgermeisterin Mahnke
Stiftsplatz 7/8
48301 Nottuln

Nottuln, den 1.7.2019

Bürgerantrag an den Rat der Gemeinde Nottuln

Lebendige Demokratie – Lebendiger Wochenmarkt in Nottuln

Der Rat der Gemeinde Nottuln möge beschließen:

Die „Satzung über den Wochenmarkt der Gemeinde Nottuln (Wochenmarktsatzung) vom 05. Juli 1983 in der Fassung vom 22. Mai 1984“ wird wie folgt geändert:

- § 12 Absatz 2 Punkt 1 („Propaganda- oder Reklamezettel zu verteilen“) wird gestrichen.
- § 12 zwischen Absatz 3 und Absatz 4 wird ein neuer zusätzlicher Absatz eingefügt:
„ Den politischen Parteien, den Vereinen und Bürgerinitiativen aus Nottuln ist es erlaubt, nach Anmeldung auf dem Wochenmarkt für ihre politischen Anliegen zu werben.“

Begründung:

Gerade in diesen Zeiten ist es sehr wichtig, die Demokratie zu stärken, eine lebendige Demokratie zu fördern. Dazu gehört der Meinungs Austausch, dazu gehört eine öffentliche und lebendige Diskussion, an der sich möglichst viele Bürgerinnen und Bürger beteiligen. Gerade der Wochenmarkt ist ein traditioneller öffentlicher Treff vieler Nottulner, auf dem eingekauft wird, auf dem aber auch Menschen miteinander ins Gespräch kommen. Natürlich wird auf dem öffentlichen Wochenmarkt auch über öffentliche Anliegen (res publica), über Politik geredet. Und das ist gut so. Parteien, Bürgerinitiativen und Vereine, die an der politischen Willensbildung mitwirken und sich im demokratischen Spektrum bewegen, sind dazu willkommen. Eine solche öffentliche Debatte stärkt die Demokratie. Eine Bevormundung der Bürgerinnen und Bürger, ein Ausschluss der politischen Diskussion aus dem Marktgeschehen sind nicht mehr zeitgemäß. Es geht um Zuversicht, auch um die

Zuversicht in die Verantwortung demokratisch gesinnter Organisationen und Bürgerinnen und Bürger.

Die o.a. Änderung der Marktsatzung ist eine zeitgemäße Antwort auf die Notwendigkeit, Demokratie und Bürgerbeteiligung zu stärken, moderne Demokratie zu leben.

Mit freundlichem Gruß

Marion Rosue-Beckers

Vorsitzende der FI Nottuln